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行政商援業最支持 張建宗：平衡勞資利益
「標時」每周44  近半老闆贊成

郭偉強倡增至5日領全薪

豬腳骨標尾骨 超市罰款1.5萬

深搗港供貨水客網 檢億元手機
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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）特區政府正準備成立專責委員會，研究標準工時立法可行

性。有人力資源公司調查顯示，45%受訪本港僱主贊成把標準工時訂為每周44小時，當中

以大企業為主。5個受訪主要行業中，「行政及商業支援業」僱主支持度最高，有70%。5

個專業服務界當中，以會計及核數界87%支持率最高。勞工及福利局局長張建宗昨日指，

社會需要正視長工時問題，但改善勞工權益的同時，需平衡僱主僱員利益，以及香港長遠

經濟競爭力。

人力資源公司MRC近日訪問366名本港僱主，昨
日發表《MRC香港標準工時意見調查》，發現

45%受訪本港僱主贊成把標準工時訂為每周44小
時，只有15%反對。調查又顯示，擁有超過200名員
工的大企業支持度最高，有65%；僱員人數介乎50
人至200人的中型企業支持度最低，只有19%，僅高
於持反對意見的18%。

MRC：短期立法難共識
MRC總經理蒙柏佳表示，標準工時將繼最低工資

後，成為僱主與僱員另一場拉鋸戰，同時亦引發對

最低工資的修訂及超時工作津貼的爭論。他指縱然
歐美及亞洲區逾百國家已實施標準工時，但本港立
法前須考慮對生產力及競爭力的影響，「若要在短
期內立法，恐怕未能令勞資雙方達成共識」。他又
指，環顧其他亞洲地區，實施標準工時，亦削減某
些僱員福利，令僱主讓步。他建議當局參考經濟模
式相若的國家及地區情況。

料明年首季完成設委會
政府日前發表的標準工時報告中，詳列外國12個

經濟體經驗，以及透過3個不同每周工時，分析對經

濟及勞動市場造成的影響。張建宗昨晨接受電台訪
問時強調，報告內容中肯及坦率，當局預料明年第
一季完成籌組標準工時專責委員會，跟進報告內容
並展開工作，但暫時沒有訂出完成討論的時間表。
他又稱，社會需正視長工時問題，但改善勞工權益
的同時，須平衡僱主僱員利益及香港長遠經濟競爭
力。他期望集思廣益，凝聚社會共識。

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）香港市民
下月申領港澳居民來往內地通行證（回鄉卡）
時，將有新安排。應內地公安部出入境管理
局要求，12月10日起，市民申請回鄉卡時，
須繳交同一影像紙質和數碼相片各一張，相
片尺寸、髮式等亦有限制。

髮不蓋眉 耳須外露
現時內地公安部出入境管理局對所有簽發

旅遊證件相片均作出明確規範，相片規格須
符合國際民航組織DOC9303文件要求。下
月10日起，市民申請回鄉卡時，需繳交同一
影像紙質和數碼相片各一張。紙質相片尺寸
由過去40毫米乘50毫米，縮小至33毫米乘48
毫米。另髮式、表情等亦有限制，例如頭髮
不蓋眼眉，耳朵須外露，亦不可戴粗框眼鏡
等。眼睛間和頭髮與邊界距離亦有規範。
除了紙質相片外，市民須提交數碼相片。

相片檔案須燒錄至CD或DVD光碟內，光碟
內只可有單一數碼相片檔案，格式須為
JEPG，檔案大小介乎20KB至80KB之間。相
片尺寸須為354像素乘472像素，檔案名稱避

免使用中文。

通過檢測 上傳伺服獲收據
中旅社各辦證中心電腦系統會檢測相片是

否符合規格，若相片成功通過檢測，申請人
相片將上傳至伺服器，申請人同時會取得附
有條碼收據，以繼續辦理手續。若相片未能
符合規格，系統和收據均列出不合規格原
因，申請人需再拍照。而光碟完成檢測後，
會發還予申請人。市民亦可透過中旅社辦證
地點快相服務拍攝，相片會自動上傳伺服
器，收費為40元。
香港中旅（集團）有限公司證件業務部高

級經理黎錫明昨日表示，目前中旅社各辦證
中心詢問處均設置檢測設施，讓市民檢測數
碼相片是否符合規格。未來辦證中心亦會設
置專門櫃台，免費為市民提供相片檢測服
務。而內部證件審批已全面數碼化，相信隨
新相片規範實施後，可加快審批流程，日

後在自動化管理上或亦有所提升。

指保私隱免經網上傳送

他補充指，中旅社曾考慮多種收集數碼
相片方式，但為保障個人私隱和系統安
全，故採取較保守的光碟：「互聯網傳送
相片涉及保安問題，個人資料可能外洩，
加上現時未有網上辦證服務，擔心會出現
身份核實問題，效率亦不太好。而USB記憶
體有可能帶有攻擊程式，對系統破壞力遠
大於光碟。」

香港文匯報訊（記者 李薇 深圳報道）深
圳海關、深圳市公安局，昨日凌晨聯合出動
600多名海關緝私警察，搗破1個由香港供應
商供貨的走私iPhone5等高檔手機「水客」網
絡，涉及8個走私集團，現場查扣大量現金
及大批涉嫌走私知名品牌手機，初步估計價
值逾億元。

經深入調查 涉及8集團
今年8月初，深圳海關在深圳某知名電子

產品售賣商城內發現，多家大規模手機批發
商銷售走私品牌手機。經深入調查核實，深
圳海關掌握涉及境外攬貨、口岸通關、境內
銷售等多個環節8個關聯走私集團。

昨日凌晨，深圳海關分77個行動組，共
600多名海關緝私警察，對該走私網絡目標
人物和銷售檔口、存貨倉庫展開緝捕，拘捕
涉案人員近百人，包括37名主要目標人物，
搗毀私貨倉庫15個，查扣涉嫌走私iPhone5等
品牌手機及iPad、iPod等電子產品近2,000
台、人民幣現金1,100多萬元、港幣830萬
元，以及電腦、賬冊和其他證據材料。
據海關負責人介紹指，行動所搗破的走私

網絡是一個成熟的，集貨主訂貨、香港供應
商供貨、「水客」通關、境內批發銷售為一
體的走私銷售鏈條。該集團「水客」走私分
子把香港訂購手機經「中英街」、羅湖等口
岸走私入境，之後迅速被「水貨」批發商銷

往國內客戶牟利。
是次行動是深圳海關今年第十七次「國門

之盾」GS系列大規模查緝行動，也是今年
該關出動緝私人員數量、行動組最多的最大
規模查緝行動之一。

香港文匯報訊（記者 文森）百佳超級市場售賣附有虛
假商品說明的豬骨，違反《商品說明條例》，在九龍城裁
判法院承認控罪，罰款1.5萬元，7包豬骨被充公。百佳
昨日發表聲明，對事件表示抱歉，指並無因錯誤標籤獲
得額外利潤。海關取走的7包豬骨，可能是員工包裝時貼
上錯誤標籤。超市已採取改善措施，包括制訂更詳盡豬
肉部位指引等，以避免混淆。
海關根據資料，今年6月調查黃大仙一間百佳超市，發

現新鮮豬胸部和頸部脊骨及豬腳骨，附有失實標籤「本
地鮮宰豬尾骨」。行動中，海關搜獲7包豬骨，總值約140
元，以折扣價89元出售。海關稱，豬尾骨零售價較一般
豬骨高，把其他部位豬骨標示為豬尾骨，即使售價相對
較低，仍會誤導消費者，以為可用低價購買貴價貨品。

陳家強：金管局護聯匯
難成強積金受託人

香港文匯報訊（記者 周紹基）積金
局日前公布強積金行政成本研究報
告，財庫局局長陳家強昨日與傳媒茶
敘時回應指，該報告內很多建議可早
些進行，有些則需立法才可以做。政
府會與積金局研究，哪些措施或行政
工作可鼓勵強積金受託人早日響應，
以符合市民要求。當被問及有關由金
管局等非牟利機構成為受託人的建議
時，他指金管局投資目標是為本港積
累捍衛聯匯的「彈藥」，與強積金目

標不同。
陳家強又稱，強積金應該追求長遠

和穩定回報，以達到退休目標。政府
希望改革市場，令產品標準化，收費
及特性更清晰，容易讓市民比較，屆
時市場競爭將增加，收費有望下調。
當被問及業界對「減費」壓力有不

滿時，陳家強認為，強積金收費很重
要，顧問報告顯示，強積金制度本身
很複雜才導致收費如此高，故政府必
須致力改善這制度，令成本合理化。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝、

王維寶）昨日一個電台節目上，工
聯會勞工界立法會議員郭偉強表
示，有薪侍產假只得3天太短，應
訂為5天，且假期內僱員可領取全
數薪金。勞工及福利局局長張建宗
在同一節目上強調，制訂勞工法例
時需保障勞工權益，也要看整體宏
觀影響，故以3天作為起點，是恰
當決定。
郭偉強表示，特區政府立法推行

有薪侍產假是件好事，但認為應訂
為5天全薪假期。
他舉例指，公務員可享有薪侍

產假後，過去半年僅得申請約
1,300宗，「有指公務員團隊平均
年齡較大，但縱然整體勞工市場
平均申請個案較多，每人一年最
多也只有一次，對企業營運實際
影響不大」。
張建宗回應指，公務員只有單一

僱主，故即使公務員數目逾10萬
人，處理上也較為容易，「香港逾
90%企業是中小企，若事事以公務
員作標準，很多事推行上未必那麼
容易」，故認為立法以3天作起點非
常恰當，且當局會在立法後1年進
行檢討。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

勞工顧問委員會日前通過設立3天
男士侍產假，特首梁振英昨晨出席
行政會議前表示，在特首政綱中已
建議在香港推行家庭友善政策，包
括設立侍產假。而目前政府做法較
政綱更進一步，透過立法形式要求
僱主向男士提供3日侍產假，他對
此表示十分歡迎。

政綱倡「家庭友善」政策

梁振英競選政綱中，強調家庭是
社會重要單元，亦是個人成長搖
籃，和諧家庭關係可抵禦逆境，令
社會穩定，故建議訂立以「家庭友
善」社會為政策目標的明確家庭政
策，由政府帶頭推動「家庭友善」
工作環境，例如設立男士侍產假、
提供靈活上班時間、適當讓僱員選
擇在家工作。他認為，「家庭友善」
政策有助提高員工歸屬感，平衡工
作和家庭需要。

香港文匯報

訊（記者 聶

曉輝）隨 政
府宣布成立專
責委員會，勞
工界爭取多年
的標準工時立
法終現曙光，
但在商界大力
反對下，過程

相當艱鉅。工聯會立法會議員陳婉嫻昨日與傳媒茶
敘時表示，工聯會稍後或考慮發動勞工界「3+6
（3名立法會勞工界議員及6名勞顧會勞方代表）」舉
行「武林大會」，團結一眾工會，爭取立法。
陳婉嫻昨日在茶敘時提到標準工時立法問題，她

認為特區政府多年來就此議題一直以「研究」態度
應對，不肯承諾，「根本無心推行」；同時打工仔
心態被社會扭曲，認為超時「無補水」才合理，極
不健康。

盼多撥土地 助創意產業
陳婉嫻又提到，香港租金昂貴，直接影響就業問

題，令僱主不肯投放更多資源招聘員工，更扼殺小
本經營者及創意產業生存空間，「年輕人有很多創
意概念，卻因租金高昂而沒有地方展覽及擺檔」。
她期望當局撥出更多土地，支援創意產業，並於今
日立法會會議上提出修訂動議，要求當局接獲工廈
活化申請時，要求業主預留20%地方平租予致力發
展創意、文化、藝術等範疇的年輕人，並在各區設
立創意產業園。

香港文匯報訊（記者 文森）一名男
童去年因為發高燒、出水痘、腹瀉等，
在瑪嘉烈醫院留院期間死亡。男童母親
投訴院方醫療失誤，院方解釋指，該男
童患有慢性肺部疾病，需長期使用氧
氣，同時患有腎上腺功能不足，需接受
藥物治療。食物及衛生局局長高永文表
示，醫管局會跟進個案，至於是否需要
交獨立人士調查，則需再了解。

高永文：醫局會跟進
高永文昨日下午與葵青區議員會面，

逝世男童家人到場請願，指男童早前因
出水痘入住瑪嘉烈醫院，其後感染病毒

死亡，懷疑院方插喉失誤令男童失救，
要求徹查。高永文接收請願信，向死者
家人致以慰問，表示會向醫管局了解及
跟進。
瑪嘉烈醫院傍晚發表聲明指，該男童

患有慢性肺部疾病，需長期使用氧氣；
去年9月因發燒及出水痘，入住兒科
病，到12月初情況惡化，轉送往兒科深
切治療部，12月10日離世，死因是嚴重
急性呼吸窘迫綜合症，併發休克及多器
官衰竭。院方強調，已把男童轉往適切
病房，提供所需治療及護理，可惜病情
反覆，對藥物及其他治療未能產生良好
反應，最終不治。

港 聞 拼 盤

水痘童留院亡 母批瑪嘉烈院失誤

香港文匯報訊（記者 陳錦燕）衛生
署衛生防護中心昨日公布，正調查兩宗
懷疑食物中毒個案。兩宗個案共涉及8
名男女，他們在位於尖沙咀萬事昌廣場
的漁屋日本料理用膳後出現腸胃炎症
狀，懷疑食物中毒，現時所有人情況穩
定。衛生防護中心發言人呼籲市民保持
個人、食物及環境衛生，以預防經食物
傳播的疾病。
兩宗懷疑食物中毒個案涉及同一間位

於尖沙咀萬事昌廣場的漁屋日本料理。
首宗個案涉及2男2女，介乎23歲至26

歲。他們本月18日晚在該食肆進食刺身
料理後，陸續出現腸胃炎症狀，包括腹
痛、腹瀉、噁心、嘔吐及乏力。另一宗
個案涉及3男1女，介乎40歲至50歲。他
們上周五於同一食肆進晚膳後，亦陸續
出現類似症狀。
衛生防護中心發言人表示，所有受影

響人士情況穩定，毋須入院，調查仍繼
續。發言人提醒市民注意預防經食物傳
播的疾病，經常保持個人、食物及環境
衛生。市民進食冷盤，包括自助餐刺
身、壽司和生蠔時，要小心選擇。

漁屋歎日料理 8人屙嘔

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）法律
改革委員會今年5月28日公布《集體訴
訟》報告書，建議香港採納集體訴訟機
制。律政司昨日宣布，當局將成立跨界
別工作小組研究和考慮該建議，並就如
何推展相關工作向律政司提出建議，預
計該工作小組會於2013年首季舉行首次
會議。
法改會《集體訴訟》報告書中，提出

基於集體訴訟機制複雜性，建議當局成
立有主要持份者代表的工作小組，研究
建議機制細節。律政司昨日初步回應

指，將通知法改會成立跨界別工作小組
的決定。

法律政策專員任主席
律政司表示，該工作小組會由法律政

策專員擔任主席，成員包括私營機構持
份者、相關政府決策局及部門、兩個法
律專業團體和消費者委員會代表。而司
法機構亦會有一名代表，角色局限於在
商議過程中，從如何配合法庭運作的角
度提供意見。政府會根據工作小組建議
訂立發展路向。

當局設跨界小組研集體訴訟
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■檢測系統會列印收

據，顯示不合規格原

因。 羅繼盛 攝

■深海關嚴打「水客」，查扣值過億元私

貨。 香港文匯報深圳傳真

■黎錫明表示，市民

申請回鄉卡時，要注

意新相片規格。

羅繼盛 攝

■ 張 建 宗

指，社會需

正視長工時

問題，但改

善勞工權益

的同時，需

平衡僱主僱

員利益，以

及香港長遠

經 濟 競 爭

力。

資料圖片

■陳婉嫻表示，工聯會或考慮團結

工會爭取標準工時立法。資料圖片

下月申回鄉卡 須交數碼相光碟

■部分不合格照片示範。


